

L'ÉCHO DU MAIRE

Chère Écozilienne, Cher Écozilien,

La saison estivale est bien terminée et j'espère que vous en avez bien profité. Les pluies récentes et abondantes nous ont vite fait comprendre que l'automne aux couleurs chatoyantes et aux matins brumeux était bien installé.

Vous trouverez en parcourant ce magazine le retour en images des diverses manifestations, d'ailleurs très réussies, qui ont ponctué cet été.

Depuis la rentrée, nous évoluons dans un contexte politique, économique et financier difficile. Les annonces faites par le nouveau gouvernement touchent particulièrement les collectivités locales mais aussi les autres institutions. Le département annonce également la baisse des participations aux travaux d'aménagement. Sylvie Marcilly, la Présidente, invite tous les maires de Charente-Maritime à une rencontre le 28 novembre prochain pour échanger à ce sujet. Tous les acteurs, publics et privés sont concernés.

Ces annonces ne sont pas réjouissantes. Nous continuons cependant, à faire avancer nos projets, il vous appartient de le découvrir dans la rubrique « travaux » de ce bulletin.

Je profite de cet édito pour vous inviter à participer nombreux à la cérémonie du 11 novembre (rassemblement à 10h45 devant l'église) car il appartient à tous d'entretenir notre devoir de mémoire

Bonne lecture et à bientôt!

Pascal GILLARD, Le *Maire*



// L'ECHO DES SENIORS

Cap sur l'île d'Aix

Samedi 28 septembre a été organisé par Monsieur Le Maire et son équipe, le quatrième rendez-vous avec les séniors de la commune.





Cette année, 40 personnes de 75 ans et plus ont mis le cap sur l'île d'Aix à bord de la Fée des Iles. Après un départ matinal du ponton de la Corderie Royale de Rochefort, la remontée de la Charente puis le tour de Fort Boyard, nos aînés ont

effectué une escale sur l'île d'Aix, une balade en calèche et déjeuné au restaurant le Pressoir avant une après-midi libre.

Tous ont apprécié ce moment de convivialité et cette journée particulièrement ensoleillée.

// L'ÉCHO DE LA MÉDIATHÈQUE

Cet été, le moment fort a été les « Jeux Olympiques et Paralympiques ».

Nous avons pu mettre à l'honneur de nombreux livres, pour tous les âges, sur le sport et le handicap en les exposant dans la salle des associations. C'était également le thème travaillé par les enseignants durant l'année scolaire 2023 /2024. Ils ont emprunté divers documents que nous avions recherchés pour eux. Ce travail s'est conclu par une fête de fin d'année magnifique. Nous apprécions de pouvoir collaborer avec les collectivités lorsque cela est possible.

Nous voilà en octobre ! La rentrée semble déjà loin.

Toutes les classes sont revenues à la médiathèque. Les élèves seront accueillis une fois par mois avec leur enseignant pour choisir un ou deux livres qu'ils peuvent rapporter à la maison.

L'automne est bien là (météo changeante, nature flamboyante, vendanges, châtaignes, champignons, dernières récoltes de fruits et de légumes, Halloween...). Nous vous proposons des ouvrages sur cette belle saison riche en couleurs, en odeurs, en gourmandises, en mystère, pour mieux l'appréhender et en profiter au maximum.

L'Art à l'honneur à la médiathèque.

L'année 2024 est marquée par les 150 ans de l'impressionnisme et les 100 ans du surréalisme. Venez découvrir l'histoire de ces mouvements, quelques grands peintres et auteurs!



Nos nouveautés

Pour les jeunes

- Mr Tan Mortelle Adèle, Récré
- Mr Tan 109 rue des Soupirs (T4 et 5)
- Documentaires

(Les écrans - Frères et sœurs -Le métro - La Tour Eiffel -Les Gaulois - Le Moyen-âge -La Préhistoire - Léonard de Vinci -Chagall - Picasso - Le cirque -Le super pouvoir des sens - L'Afrique - Le tour du monde des bonnes manières - Petit livre pour dire stop au harcèlement...)

- BD Une journée au Louvre
- · Abonnement à J'aime lire

Romans

- Bonnefoy Le rêve du jaquar
- Chevalier La fileuse de verre
- Collette Madelaine avant l'aube
- Da Costa Tenir debout
- Faye Jacaranda
- Khadra Cœur-d'amande
- Norek Les guerriers de l'hiver
- Perrin Tata

- Vingtras Les âmes féroces
- Zeniter Frapper l'épopée

Policiers

- Connelly Sans l'ombre d'un doute
- Coben Méfie-toi
- Läckberg Le nid du coucou
- Horst Oue le meilleur gagne

Bandes dessinées

 Morvan/Riffaud - Madeleine, Résistante (T3 suite des 2 BD achetés précédemment.)

Revues

- Esprit d'ci
- Ça m'intéresse
- Echappées belles

Croq'une histoire

C'est un moment partagé autour d'histoires sur un thème, parfois suivi d'une petite activité manuelle.

La première séance a eu lieu le samedi 19 octobre sur le thème Il était une fois la puit

- Samedi 4 novembre à 10h30 : Dans la forêt
- · Samedi 16 décembre à 10h30 : Noël

Les nouveaux habitants d'Ecoyeux sont les bienvenus à la médiathèque.

L'Equipe de la médiathèque est à l'écoute des demandes de lectures, soit en achetant les livres demandés grâce à la subvention allouée par la mairie, soit en les réservant auprès de la Médiathèque Départementale. Celle-ci possède également un fonds de CD et DVD, et offre un accès numérique à des revues, de la musique et des apprentissages diversifiés (langues, informatique, travaux manuels, bricolage, bienêtre...)

// L'ÉCHO INFO

Acte d'incivilité

Nous souhaitons partager avec vous un acte d'incivilité.

Des sacs remplis de bouteilles en verre et de cannettes recyclables... ont été retrouvés autour des containers situés au Stade.

Nos containers étaient vides et disposaient donc de la place nécessaire. Ce genre d'incivilités est malheureusement de plus en plus fréquent.

Par fainéantise et manque de savoir vivre des individus souillent notre commune. Quel dommage et quelle honte!

Ces incivilités sont passibles d'amendes, puisque considérées comme « dépôts sauvages de déchets ».





ALLO'BUSS

Allo'Buss, une petite révolution s'annonce. Fini le zonage compliqué, les jours de passage différenciés selon la commune de résidence.

Bienvenu à un service de transport à la demande simple, modernisé, densifié et égalitaire avec au programme :

- 1 zone unique
- 1 accès à Saintes toutes les 60 minutes avec une première arrivée à Saintes à 7 h 45 et un dernier départ de Saintes à 19 h 10
- 1 offre du lundi au samedi toute l'année (hors jours fériés)
- 1 horaire de dépose et de prise en charge garanti
- 1 desserte de tous les marchés alimentaires hebdomadaires de l'Agglomération
- 1 accès à tous les centres-bourgs.

Allo'Buss, c'est un service pour toutes et tous avec une réservation possible en ligne sur le site BUSS ou sur la toute nouvelle application mobile avec un délai de réservation étendu.



SOYONS RESPONSABLES TRIONS NOS DÉCHETS

EMBALLAGES

Tous les emballages se trient.

Sans restes alimentaires, ne pas rincer, ne pas imbriguer, ne pas écraser



Briques alimentaires



Emballages en plastiques rigides



Emballages en plastiques souples



Emballages en métal

VERRES

Pots en verre, bouteilles, bocaux



BIODÉCHETS

Epluchures, restes de repas, marc de café, essuie-tout, croûtes de fromage... A composter



CARTONS BRUNS



ORDURES MÉNAGÈRES

Seulement ce qui ne peut pas être trié. Produits d'hygiène jetables (cotons, masques, couches jetables...), petits objets cassés, sacs d'aspirateur...



TEXTILES

Vêtements et linge de maison propres et secs, mêmes usés, dans un sac fermé. Les chaussures s'attachent par paire.





Ou en déchetterie



PAPIERS ET PETITS CARTONS/CARTONNETTES

Tous les papiers et petits cartons se trient et se recyclent.

Petits emballages en carton, prospectus, courriers, journaux et magazines...



// L'ÉCHO DE L'AGGLO

Envie d'améliorer votre logement?



> ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISÉ NEUTRE ET GRATUIT DE L'AGGLOMÉRATION DE SAINTES

Que vous occupiez un logement ou que vous souhaitiez le mettre en location, vous pouvez obtenir des aides et un accompagnement personnalisé pour tout projet d'amélioration de l'habitat.

Les aides concernent les travaux de :

- rénovation énergétique
- · maintien à domicile
- rénovation de façade
- · résorption de l'habitat indigne

Pour toute vos demandes de travaux d'amélioration de l'habitat, un numéro unique : 05 46 95 03 66.

L'Agglomération de Saintes vous informe et vous oriente. Pour prendre contact par mail : amelioration.habitat@agglosaintes.fr

- Besoin de rénover votre bien locatif?
- Envie d'adapter votre logement?
- Envie de rénover votre logement ?

> VOS INTERLOCUTEURS

Le conseiller France Rénov'

Le conseiller accompagne les habitants dans leurs projets d'amélioration de l'habitat. Il apporte gratuitement un conseil technique, financier et juridique.

Son rôle: informer les habitants et mettre en place des animations de sensibilisation et d'information sur le territoire.

Sur prise de rendez-vous préalable, il est possible de rencontrer le conseiller lors des permanences à l'Agglomération de Saintes, 12 boulevard Guillet Maillet à Saintes.

Le Conseil Départemental de la Charente-Maritime

Il accompagne les particuliers dans le cadre de sa politique de logement. Si vous avez des travaux d'assainissement à réaliser, le Conseil Départemental peut vous apporter des aides financières sous conditions.

Le Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de l'Environnement (CAUE)



Il apporte des conseils sur la construction et la rénovation des logements, tant sur les aspects d'architecture que d'environnement. Vous pouvez consulter une vidéo réalisée par la Fédération Nationale des CAUE, qui vous explique comment le CAUE peut vous accompagner.

La CAUE 17 tient une permanence un mercredi par mois, dans les locaux de la Communauté d'Agglomération de Saintes, sur rendez-vous.

> DEMANDE D'URBANISME

Si vous souhaitez obtenir des informations sur les demandes d'urbanisme à déposer pour votre projet de travaux,

> DES AIDES POUR ACCÉDER À LA LOCATION

Certains profils peuvent avoir du mal à trouver un logement en location, à cause du manque de stabilité apparente de leur situation : salaire inférieur à 1 500€/mois, moins de 6 mois en poste, jeune de moins de 30 ans, entre autres. Il est alors possible de demander une caution publique, qui s'engage à couvrir jusqu'à 3 ans de loyer en cas d'impayé. Par ailleurs, une avance sur le dépôt de garantie peut être demandée par les salariés ou apprentis.

La demande peut être effectuée jusqu'à 2 mois après la date de signature de l'état des lieux, qui atteste de l'entrée dans le logement. D'autres aides au déménagement pour les jeunes peuvent être cumulées avec les précédentes, notamment en cas de déménagement pour cause professionnelle.

// L'ÉCHO DES TRAVAUX

Aménagement du parvis de l'église





Ces travaux de réaménagement du cœur de bourg concernent le parvis de l'église Saint Vivien et l'impasse attenante.

Des potelets, aux couleurs de la commune, délimitent le parvis de l'église. Ce parti pris d'aménagement participe à la mise en scène de notre patrimoine et redonne une structure entre la Rue Goulebenèze et l'église.

Un cheminement piétonnier permet de relier cet espace à la place des écoles.

Réfection du revêtement Impasse de l'église







Nos agents techniques ont effectué la majorité des travaux (terrassement, réalisation des bordures, préparation du chantier). L'entreprise individuelle MOQUAY de Brizambourg a quant à elle finalisé le béton lavé.

Réhabilitation de l'ancienne bibliothèque en salle de conseil municipal





Les travaux continuent pour transformer l'ancienne bibliothèque en salle de conseil municipal accessible aux personnes en situation de handicap. La SARL PETIOT d'Ecoyeux a réalisé les travaux d'électricité. Nos agents communaux ont quant à eux préparé les supports muraux, réalisé la mise en peinture. Ils vont également reprendre le sol en vue de la pose du revêtement.

Début de l'aménagement du cheminement doux en prolongement de la roseraie



Il s'agit d'une démarche durable de création de nouveaux cheminements piétonniers ou cyclables, en dehors de l'axe habituel de la route romaine pour rejoindre le bourg. Ce début de liaison douce a été réalisé par nos agents techniques et constituera, lorsqu'elle sera achevée, un espace de convivialité et de sécurité pour tous les usagers non motorisés.





















Consolidation des piliers du portail d'entrée de la Mairie





Ces travaux ont été realisés par l'association Le SAS Chantier d'Insertion.

Réfection du mur Rue de la République

L'Association Le SAS Chantier d'Insertion a consolidé le mur d'enceinte sécurisant la sortie, Rue de la République, du cheminement doux







Création d'une nouvelle voie

Les travaux d'aménagement de la nouvelle voie, en parallèle de la route romaine à l'entrée du bourg ont commencé. Ils ont pour but de desservir et sécuriser les habitations le long de cet axe très fréquenté.

Nos agents techniques ont procédé au décaissement du terrain.

// L'ECHO PORTRAIT

Rencontre avec Gaëlle DUPUY MAUCOLOT, qui a acquis avec son conjoint en octobre 2023 le Château Neuf d'Ecoyeux. Ils en exploitent aujourd'hui une partie en gite, « Le Royal Cagouille »



Bonjour, pouvez-vous nous parler de vous ?

Je viens de Haute Savoie. Je suis mariée et j'ai une fille 10 ans. Sur le plan professionnel, j'exerce trois métiers.

Le premier est éleveuse de poneys shetland. Je suis moi-même cavalière et j'ai pratiqué la compétition. J'élève des chevaux depuis une vingtaine d'années

Mon deuxième métier est d'accompagner les entreprises. Je suis coach en entreprise depuis une dizaine d'années après une carrière dans l'industrie pharmaceutique sur des postes de responsable grands comptes. Aujourd'hui, dans mon activité de coach, je me recentre sur la dimension humaine du management. Je suis aussi certifiée pour réaliser des bilans de compétences et valider des acquis professionnels.

Enfin, je suis formée à l'équicoaching qui est de l'accompagnement assisté par le cheval.

Ma troisième activité est d'accueillir des personnes pour les vacances à travers le gite ouvert au printemps 2024.

Pourquoi avoir choisi Ecoyeux?

Nous souhaitions guitter la Haute Savoie où j'exerçais mon activité d'élevage dans un climat rigoureux qui devenait pesant. Nous voulions nous rapprocher de ma famille et bénéficier d'un climat plus doux. Nous voulions avoir plus de terrain pour la partie élevage et des infrastructures compatibles avec mes différentes activités. Le château d'Ecoveux répondait à ces critères. Nous sommes immédiatement tombés sous le charme du parc. Nous avons aussi été séduits par les bâtisses dont la tour à 5 pans. Mon mari est passionné d'histoire et nous sommes tous les deux amoureux des vieilles pierres. Nous avons aussi à cœur de contribuer à entretenir notre patrimoine français.

Comment se passe l'activité d'élevage ?

C'est une passion présente depuis 40 ans. Derrière ses aspects ludiques, le métier d'éleveur est une activité très exigeante. Cela nécessite d'être très disponible, notamment au printemps lors des naissances. Les poulains ont besoin d'un suivi rapproché. Il ne faut pas compter ses heures!



Pouvez-vous nous parler du gîte?

Nous avons ouvert le gîte au printemps 2024. Le Royal Cagouille se situe dans un bâtiment annexe au château, sans doute une ancienne chapelle, au milieu d'un parc de 3 hectares. Il a accueilli ses premiers visiteurs cet été. Il convient à des couples comme à des familles car il propose deux chambres, une pièce de vie très spacieuse et peut accueillir jusqu'à 6 personnes. Les premiers retours sont très positifs. Les clients apprécient notamment l'environnement magnifique du parc.

Quels sont vos projets?

Nous souhaitons installer ici le gîte insolite que nous avons en Haute Savoie. Il s'agit d'une roulotte accessible aux personnes à mobilité réduite, avec certainement un accueil camping à la ferme équestre. Dans les projets à venir nous voudrions accueillir des évènements privés tels que baptême, mariage pour exploiter le parc. Enfin je me forme aussi à l'équithérapie pour accueillir des enfants porteurs de difficultés ou de handicaps.

// L'ECHO DE L'ÉTÉ

Fête au village : ambiance boule à facettes et tubes disco

Ecoyeux s'est mis en scène, ce vendredi 12 juillet avec un spectacle 100% live, une troupe pleine d'énergie, des costumes hauts en couleurs et des chansons festives sur le thème des années 80.







La compagnie ECMA a mis le feu au dance floor avec sa comédie musicale 80'S LE SHOW. Une vingtaine de chanteurs ont repris les grands tubes des années 80 entraînant avec eux un public venu très nombreux.

La restauration et la buvette sur place ont été parfaitement gérées par trois associations de la commune (Le Palet Ecozilien, l'Association de Parents d'élèves, et l'Ecolibriste)

La mise en lumière de la façade de l'église a été réalisée par la SARL PGO.

Enfin, pour clore cette magnifique soirée, nous avons pu assister à un spectacle pyromusical, associant musique et feux d'artifice.



Eurochestries à Ecoyeux : le festival fête ses 35 ans !

Ecoyeux est fier d'accueillir cette année encore le festival des Eurochestries.









Ecoyeux est fier d'accueillir cette année encore le festival des Eurochestries. Cette édition est à nouveau un succès.

Samedi 3 août au cœur de notre église Saint-Vivien, le public est venu en nombre écouter le quatuor à cordes « ZAHIR » de São Paulo (Brésil) et l'ensemble francoespagnol « VIRTUOSO ».

La mise en lumière à l'intérieur et à l'extérieur de l'église a été réalisée par la SARL PGO.

La soirée s'est terminée par un moment convivial dans la cour d'honneur de la Mairie, autour d'un verre offert par la municipalité.

Commémoration du 15 août : 80^{ème} anniversaire de la libération

Cette cérémonie est l'occasion de rappeler le drame survenu les 15 et 16 août 1944 aux Pinarderies à Ecoyeux, à Saint Hilaire de Villefranche et à Château Gaillard à Juicq. 23 français, résistants, maquisards, gardiens de la paix et gendarmes y ont été torturés et fusillés par les allemands.

Durant cette commémoration, des conseillers municipaux ont tenu des photos de 5 résistants tombés à Ecoyeux. Symbole du devoir de mémoire, 3 des filles d'Henri Duverdier, fusillé aux Pinarderies, ont tenu son portrait dans un moment chargé d'émotion.

Le Maire, Pascal Gillard, a rendu un hommage aux victimes et à leur courage. Il a rappelé l'importance et la fragilité des valeurs fondamentales que sont la paix et la liberté tout en invitant chacun à les défendre et les transmettre:

« Transmettre cette mémoire aux générations futures est notre devoir,

afin qu'elles comprennent l'importance de ces valeurs et qu'elles continuent à les défendre avec la même détermination, voire plus encore ».

Un verre de l'amitié a été offert à la salle « Château Vieux » pour clôturer cette cérémonie.





// L'ECHO PRATIQUE

















SERVICES

Agence postale	05	46	95	96	50
Ecole	05	46	95	93	46
Bibliothèque	05	46	94	37	36

SANTÉ

Infirmier					
M. Mickaël SEPE	06	51	79	80	55
Kinésiologue					
Mme Julie BAÏOLA	06	88	16	16	34
Pharmacies					
Brizambourg	05	46	95	92	48
Fontcouverte	05	46	93	66	41

Pharmacie de garde3237

Relaxotherapeute / Relaxologue

Mme Laetitia CAVAN 06 68 51 12 03

Samu					15
Police					17
Pompiers					18
Gendarmerie Matha	05 4	46	58	50	17
Centre anti-poison	05 5	56	96	40	80

// L'ECHO DE LA RENTRÉE

La rentrée des écoliers

Après les grandes vacances, les enfants de la commune ont repris le chemin de l'école le lundi 2 septembre. Ravis de retrouver les copains et impatients de découvrir leur nouvelle classe, il y avait de nombreux sourires ce jour-là.

Pour cette nouvelle année scolaire. deux nouvelles enseignantes arrivent sur l'école:

- Mme Sandrine Labbé-Bondelu assure la classe des CP.
- Mme Anastasia Bouhours complète les services de différentes classes.

Pas de changement pour les autres classes:

- Mme Marie Sotoul > PS/MS
- Mme Marion Giraud > GS
- Mme Karine Charmantray > CM1/ CM2
- M. Charrier > CE1-CE2

Au niveau du périscolaire. Marie continuera à cuisiner de bons repas aidée par Novan.

Théo et Vanessa assurent la surveillance des enfants pendant les temps de garderie et la pause méridienne.

// L'ÉCHO DE L'OPPOSITION

Aux 2/3 du mandat municipal quelle est l'avancée du plan global d'aménagement du village? Que devient le projet de délocalisation des ateliers municipaux libérant les seuls locaux disponibles du centre historique, opportunité à saisir pour le redynamiser? A quelle activité seront-ils destinés? Oue devient le projet de sécurisation de la Route Romaine? Pour répondre à ces interrogations, et aux remarques critiques que plusieurs d'entre vous nous ont transmises relatives aux implantations de services divers

autour de la MAM, une réunion d'informations et d'échanges avec les Ecoziliens nous semble utile et surtout en cohérence avec les engagements de concertation pris durant la campagne électorale par la liste majoritaire. Nous allons solliciter Monsieur le Maire pour la programmer. Continuons de construire, mais tous ensemble, l'Ecoyeux de demain où il fera bon vivre!

Jean-Dominique Ragonnaud, Dominique Barbraud, Catherine Vételet



'Echo'yeux 18, rue de la République 17770 ÉCOYEUX Tél. 05 46 95 96 51 www.ecoyeux.fr
Mairie Écoyeux Horaires de la Mairie

Lundi et vendredi

Directeur de la publication Pascal GILLARD

Responsable de la publication

Création graphique SOADDICT - Sonia AHEHEHINNOU

Photos D.R.; FREEPIK

Impression Tél. 05 49 06 10 66



